

EL CRONISTA

AÑO II.

NÚM. 397

Precios de suscripción.

Almería un mes. Plas. 1'00.
Provincia, trimestre. > 3'50.
Número suelto. > 0'25.

Redacción y Administración

Alvarez de Castro 17.

Periódico ilustrado, político, independiente y de información.

DIRECTOR: **Antonio Rull Vivas.**

ALMERÍA 8 DE DICIEMBRE DE 1907.

REDACTOR JEFE: **Julio Bonet Pérez.**

Don José Giménez Ramírez.

El reciente fallecimiento de este popular Ex diputado, ánte cuya tumba se inclinan con respeto amigos y adversarios, y su innegable influjo en la vida pública de esta provincia, durante los últimos nueve años, nos mueve á enviar nuestro más sentido pésame á su distinguida y virtuosa compañera doña Carmen González Egea, á sus diez hijos, niños ó adolescentes que quedan en la más prematura orfandad y á los numerosos, distinguidos y leales correligionarios, que luchando á su lado en lucha honrosa y patriótica, saborearon en su vida los triunfos y amarguras de la política, consignando al propio tiempo algunos datos biográficos del inolvidable finado que estimamos serán del agrado de nuestros lectores.

bando en pocos meses, lo que no pudo obtenerse en una gestión de dilatados años, ó sea el pago por la Compañía del Sur de España, de los estudios del ferrocarril de Linares, y con tan importante suma, hizo disminuir considerablemente las deudas de la Diputación y atendió con holgura á la Beneficencia y á las necesidades de los Asilos Provinciales, servicios todos que en anteriores administraciones

las obras Sr. Molini; pudiendo decirse que de aquella fecha (1900), data el progreso del importante puerto de nuestra Capital, y así lo comprendieron el Comercio y el pueblo que dispensaron á Gimenez Ramirez y demás comisionados, una ruidosísima manifestación de entusiasmo, de la que todavía se guarda grata memoria.

Precisamente aquel viaje hizo trabar conocimiento á nuestro

nas y D. Emilio Pérez, cuyos adeptos respectivos, se combatían á sangre y fuego. No quiso Gimenez Ramirez tomar plaza por unos ni por otros y manteniéndose en completa autonomía organizó un importantísimo núcleo de amigos que lo aclamaban como Jefe y que andando el tiempo habia de ser por sucesivos acrecentamientos, debidos á la simpatía y condiciones excepcionales del Jefe, el verda-

desde cuyo puesto supo comportarse en formas, que no suscitó el menor obstáculo y dejó altamente satisfechos á sus superiores jerárquicos y al partido, cosa que no pudo conseguir más adelante el Cardenista D. José Meca, que nombrado para igual cargo tuvo que ser relevado á los pocos días.

Mientras tanto, el aura de popularidad flotaba alrededor del nombre de D. José Gimenez Ramirez; de día en día acrecentaba sus huestes con numerosos elementos y personas del mayor prestigio y hasta sus más encarnizados enemigos, reconocían en él al futuro é indiscutible Jefe del partido conservador.

Un acontecimiento imprevisto vino á confirmar tales predicciones. El senador liberal hijo de esta provincia D. Sebastián Pérez García, falleció en Noviembre de 1900, por consecuencia de enfermedad crónica incurable y convocadas elecciones para la provisión de esta vacante, el Sr. Gimenez Ramirez, dotado de un fino instinto político, comprendió que no debía arrebatarle el representante al partido liberal, que no disponía de otra alguna en la Alta Cámara, por lo que respecta á esta provincia, y contrariando el parecer de otros personajes de la conservaduría local, que á todo trance se disponían á copar dicha representación, votó con todas sus huestes en favor del nuevo candidato liberal, Sr. Mirasol y tras de reñida lucha, que se hizo memorable por el ardimiento y artes de todas clases con que lucharon los respectivos combatientes, decidió la victoria en favor del mencionado candidato, consiguiendo de este modo, que se adjudicase la Jefatura del partido liberal á Abdon Pérez, por haber tenido á su cargo la dirección de esa lucha, y que la situación liberal sobrevinida á los pocos meses, agradecida á la decidida y eficaz cooperación prestada en dichas elecciones por el señor Gimenez Ramirez apoyase á éste como Candidato á la Diputación á Cortes por el tercer lugar de la Circunscripción, con significación conservadora.

No debemos omitir, que antes de ser electo Diputado á Cortes por Almería, habia sido elegido Diputado Provincial, por segunda vez, á cuyo cargo lo elevaron los sufragios de sus innumerables amigos en el distrito de Almería-Sorbas. Como Diputado á Cortes, tuvo que vencer dificultades sin cuento, por los obstáculos que oponían los secuaces de Cárdenas y Pérez (D. Emilio) al empero del ex-Ministro García Alix, para la aprobación de su acta, pero supo conducirse con tal habilidad y energía, que después de mantener á raya á sus contradictores, consiguió al cabo, que estos mismos desistieran de su impugnación, convirtiéndose en amparadores de su acta.

En las Cortes conservadoras de 1903, cuyas elecciones presidió como Ministro de la Gobernación el Sr. Mauro, y en cuya ocasión la omisión del sufragio



El ltmo. señor

D. José Gimenez Ramirez,

Jefe Superior de Administración Civil, Ingeniero de Montes, ex-Presidente de la Junta de Obras del Puerto, ex-Gobernador Civil, ex-Diputado á Cortes por la circunscripción y ex-Presidente de la Diputación provincial de esta Capital.

Falleció el día 5 del actual á la una de su tarde.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Carmen González Egea, hijos, padres, hermanos, hermanos políticos, primos y demás familia, ruegan á V. encomiende su alma á Dios, por cuyo favor les quedarán altamente agradecidos.

Algunos datos biográficos.

Estudió la carrera de Ingeniero de Montes, que terminó á los 20 años, con ejemplar comportamiento, puesto que fué constantemente el alumno núm. uno de su promoción. Terminados sus estudios, fué destinado á prestar servicios en esta provincia, continuando en su destino durante varios años con leves interrupciones motivadas por traslados á otras provincias, que él procuró dejar sin efecto, guiado por el acendrado cariño que siempre profesó á esta capital, en la que contaba desde su infancia con muy íntimos y arraigados afectos. En turno de ascenso fué nombrado Jefe del Servicio de Montes de esta provincia y durante el tiempo de su Jefatura dió pruebas de su extraordinaria competencia y del interés y celo con que supo atender á los importantísimos ramos que tuvo bajo su dirección, poniendo el mayor orden en los trabajos del personal, que procuró fuese verdaderamente escogido, dispensándole en todo momento verdadera paternal solicitud.

Los estímulos y requerimientos de ilustres miembros de su familia, lo impulsaron al campo de la política, donde tan estenso renombre habian alcanzado algunos de sus ascendientes y colaterales, como su señor padre D. Luis Gimenez Cano y sus hermanos D. Juan y D. Manuel. Así, el año noventa y ocho fué elegido en primer lugar Diputado provincial por Vera-Cúevas con el carácter de conservador, según la tradición de su familia en aquel distrito; y al constituirse la Diputación fué electo Presidente por gran mayoría de votos, para lo cual tuvo que revelarse como político sagaz, pues hubo de triunfar contra buen número de correligionarios suyos, que patrocinaban la candidatura de D. Miguel García López.

Desde tan alto sitial, dió claras muestras de actividad, talento y provechosas iniciativas, reca-

dejaban mucho que desear por su lamentable estado.

Fué también por aquella época, Presidente de la Junta de Obras del Puerto, y con una comisión de la misma y de la Cámara de Comercio; se trasladó á la Corte, recabando del entonces Ministro de Fomento D. Rafael Gasset, la concesión de trascendentísimas reformas proyectadas en nuestro puerto por el entonces sapientísimo Director de

biografiado, con el joven Ministro D. Rafael Gasset, estableciéndose entre ambos vivas corrientes de simpatía y amistad política y particular, nunca interrumpida hasta la muerte de don José Gimenez.

También por el mismo año, suscitóse en Almería la formidable disidencia del partido conservador, que hubo de dividirse en dos importantes fracciones capitaneadas por D. José Cárde-

tero é invencible partido conservador de la provincia.

El primer gobierno de Silvela comprendiendo que la disidencia antes nombrada, era fatal para el partido y comprometía los más respetables intereses públicos, no pudo menos que apreciar el pulso y actitud de D. José Gimenez y por eso, en circunstancias críticas para la política provincial, le encomendó el gobierno civil de la provincia,

constituyó en progreso en las costumbres, según frase de nuestro eminentísimo paisano don Nicolás Sulmerón, volvió nuestro biografiado a ser proclamado Diputado electo con el primer lugar del triunfo. Ya entonces, su influencia fué decisiva; desaparecieron como por encanto los múltiples y anárquicos grupos, que aferrados á mezquinos personalismos, venían obstaculizando la desembarazada marcha del partido conservador, y los que no se sometieron á su Jefatura, se limitaron á refunfuñar dentro de sus casas. Sucesivamente iban sus gestiones coronándose con el éxito; sus amigos más distinguidos, ocupaban los principales puestos de la Administración y la Presidencia de los organismos oficiales más relevantes y su personalidad derramaba benéfico influjo en todas las resoluciones de interés público, sin que hubiera motivo para que nadie profiriese la más pequeña queja con fundamento. Sin embargo, un funcionario de infamada memoria, cuya misión parecía reducida á encender constantemente la tea de la discordia, provocando conflictos innecesarios en la población, comenzó á socavar le terreno al Sr. Giménez en venganza de haber calificado este, como descabellada y falta de sentido práctico, la idea de construir pabellones en la antigua fábrica de Albayalde; haberse opuesto á las presiones que se ejercían cerca de los alcaldes de los pueblos, para obligarles á consignar cantidades en los presupuestos con destino á dichos pabellones, y haber dicho que por tan ilegal sistema, los pabellones erigidos, servirían para albergar á los pueblos, á quienes se trataba de arruinar con motivo de su construcción. Y este funcionario, que no nombramos porque nos da pena y algo más de que haya ejercido autoridad en el país y nos causa rabor las frecuentes escenas de adulación que ante esa persona hacían algunos hueros didácticos, y cierta parte hipócrita de la fiera democracia republicana, acudió á los procedimientos más oprobiosos, haciendo escarnio de las autoridades locales, y conspiró contra ellos, alentando con tan mezquino fin, á los enemigos del orden social, teniendo en consiente alarma á la población, y evitándose días de luto, merced á la buena voluntad del insigne político, cuyo juicio póstumo formulamos, y al tacto, serenidad y simpatías del entonces alcalde y distinguido almeriense don Rogelio Pérez García, que lejos de fustigar á los autores de tamañas locuras, supo comunicar su espíritu de amplia tolerancia á los escarnecidos, evitándose escenas luctuosas á la población.

No obstante, don José Giménez, triunfó, como leña altivo contra tanto lobo hambriento y aullador, y dejándolos ladrando á la luna, conservó incólume su influencia y gran autoridad hasta el final de la situación, consiguiendo por su propio alimento pocos días antes de desaparecer la anterior situación conservadora, la provisión en correligionarios suyos de todos los Juzgados Municipales de la Circunscripción, sin la excepción de uno solo.

En plena situación liberal, y

no obstante la mala semilla sembrada á todos los vientos, en la sazón á que antes nos hemos referido, el Sr. Giménez, que presentaba nuevamente su candidatura para Diputado á Cortes, llevó á las urnas verdaderas legiones de votantes, que se distinguieron por su disciplina, abnegación, arresto y orden frente á las demasías de varias dosidencias que haciendo escarnio del sufragio, y entregadas á la concupiscencia y el vino, pretendieron suplantar la voluntad del país que en aquella ocasión como en las anteriores, concedió aplastante triunfo numérico y moral, al invicto político, por más que personas de ancha conciencia, al amparo de la sorpresa y del mertonismo, se levantaron con las actas en la Junta de Escrutinio; pero él fué siempre el Diputado elegido por los almerienses. Los que contribuyeron á suplantar su representación creyéndose muy ocos, solo han resultado unos muertos, á quienes el país no desdeña por que son de los que en todo momento merecen la compasión pública.

A poco, y por consecuencia de la evolución que alguno de los amigos del inolvidable hacendista Villaverde, hicieron hacia el campo liberal, ingresó en el mismo el joven y laboroso ex-Ministro don Rafael Gasset, y su incondicional amigo don José Giménez, con su numerosa falange almeriense, robusteció también á la mencionada agrupación en esta provincia, haciéndola prepotente como nunca, según se demostró inequívocamente en las últimas elecciones municipales y de Diputados á Cortes, en las que el gimenizmo dió tan honroso como inesperado triunfo al ex-Subsecretario de Gracia y Justicia D. Luis Silvela. Tales fueron las actas de Nacimiento de don José Giménez y sus amigos en el partido liberal, y convertidas ipso facto en envidiables ejecutorias, elevaron al caudillo insigne á la dirección del partido en la provincia, con el beneplácito del ilustre don Seguis mundo Moret, y en tan alto puesto, le ha sorprendido traído ra é inesperada muerte, á los cuarenta y cuatro años de edad.

Tal es el político, cuya preciosa vida pública corre parejos con sus cualidades de ciudadano insigne, y amigo decidido y leal, como ninguna. No fué jurisperito, ni juez ni magistrado, y sin embargo, cuántos centenares de infelices le deben su libertad comprometida, y cuántos escaparon de las garras de la curia, sacan lo incólume su honor y su hacienda! No fué un potentado, y sin embargo, resultaba una verdadera providencia para los correligionarios que estaban en la desgracia. No fué un personaje de alta talla nacional, y no obstante, se cuentan por docenas los que, merced á su influjo y gestión, han conseguido brillantísimas carreras administrativas y cómodas posiciones sociales.

Con razón, ha producido su fallecimiento un duelo general en el país. Descanse en paz, el respetable hombre público, á quien solo falta el don de la oratoria, para haber sido un político eminentísimo en nuestra patria!

La Redacción.

Reformas locales.

Calle del Toruo.

La calle del Toruo, continúa en su estado de esquerosidad. La casa del honrado industrial Sr. García Medina, es una de las

que más molestada se halla con los olores que emanan de aquella vía.

Ya que no se tapia la calle como era natural, por que no ordena el Ayuntamiento preste servicio un municipal en la calle de Toledo?

Tiene la palabra el Sr. Inspector de municipales.

Murcia y Granada.

Las calles de Murcia y Granada, siguen convertidas en barriales.

Nadie se apiada de aquellas vías y el adoquinado de las mismas parece quedara en conversación y tan solo en proyecto.

Es necesario que el Municipio, se haga oco de las justas quejas del vecindario que tributa, para que la administración del Ayuntamiento alcance á todas las vías sin incurrir en pretericiones.

La Plaza Circular.

Debido á la iniciativa del Concejal Sr. López Roldán, tras breve fecha, la plaza Circular quedará transformada por completo.

La fuente abrevadero, será sustituida por una farola monumental, y su pavimento será asfaltado.

Par. completo de la reforma nos hallamos de perfecto acuerdo, con nuestro estimado colega "La Crónica Meridional", que indica la conveniencia de estender el asfaltado á la calle de la Reina Regente, y propone que se expropie el vetusto Almacén de Morrison, con lo cual quedaria franca la entrada al contramuelle.

Esperamos que el proyecto sea un hecho y que en un todo sean tomadas en consideración por el Municipio las escitaciones de "La Crónica Meridional" que las hacemos como propias, si hemos de trabajar por el embellecimiento de la población.

Calle del Arco.

La calle del Arco, que es sin duda una de las vías públicas más importantes, por hallarse tan cerca del comercio de la ciudad ha sido objeto de una gran reforma, consistente en pavimentar toda ella, con sólido material de portland, conforme está la calle de las Tiendas.

Aplaudimos una vez más el celo desplegado en pró de Almería por el Alcalde Sr. Pérez Ibáñez, que con su actitud se está haciendo acreedor á las más entusiastas y merecidas alabanzas del vecindario.

Navarro Rodrigo.

También esta importante vía pública, lateral del Paseo del Príncipe, es objeto en la actualidad de una notable reforma, que en vano se venia pidiendo en épocas anteriores por la prensa.

Después de levantar el piso terrenoso, lleno de baches y deformidades, se procederá al adoquinado de la misma, cuyo material se encuentra ya en aquel sitio.

Inútil es que nos esforcemos en resaltar la conveniencia de tal reforma, con decir que es sin disputa una de las más importantes vías de la población; huelga todo comentario.

Calle de Azara.

La calle de Azara, vulgarmente conocida por la del "Moro", ha sido arreglada, con un sólido y firme piso de cemento portland, conforme se encuentra la calle de las Tiendas.

Esta, aunque pequeña, es una obra que ha sido unánimemente alabada por el vecindario, expuesto á todas horas y principalmente durante la noche á miles peligros, por el estado detestable á que ha estado sometida, apesar de su mucho tránsito.

Establecimiento de tejidos

HIJOS DE JULIAN FERNANDEZ

Príncipe, núm. 1.

El Contrabando

en Almería.

I.

Sabido es por todos, la importancia que va alcanzando en esta Capital, el contrabando de tabaco y cerillas. Versiones corrieron que sin que nosotros lo pretendiésemos, llegaron aunque misteriosamente á nuestra mesa de Redacción, y que en vista de su relativa importancia y la grave consecuencia que en si encerraba, hubimos de concretarnos á lanzarla á la luz pública (llamésmole así) embarazadamente, y cual no habrá sido nuestro asombro al observar que aquellos rumores toman cuerpo de vida, toda vez que recibimos visitas misteriosas y cobardes anónimos en los que se nos amenaza si no desistimos de nuestra actitud laboriosa.

Se trataba en los primeros rumores que sorprendimos, que unos acreditados industriales de esta Capital, no solo se dedicaban al contrabando de tabaco sino que habían hecho una numerosísima tirada de forros de paquetes de cuarenta y cinco, los cuales llenos de tabaco, (se entiende de contrabando) se vendían á determinados establecimientos de esta Capital al precio de 35 céntimos el paquete. No quisimos hacernos aco de la veracidad de este hecho, pero como anteriormente decíamos, parece ser esto cierto, toda vez que se nos amenaza si seguimos por este camino.

En entrevista que hemos tenido con altos funcionarios de la Arrendataria de Tabacos, parece ser que esta Sociedad tenia conocimiento de los forritos mencionados.

Por otra parte, en actos que llevó á cabo la Arrendataria procediendo á registros en determinados establecimientos que aquella sospechaba pudiese haber contrabando, se encontró de manos á boca, con la censura de un importante periódico de la localidad. ¿A qué obedecía esta censura que siempre debió prevalecer como a plauso? ¿Qué misterio encierra en sí combatir la misión de funcionario que jamás se estralimitaron del cumplimiento de su deber? No lo sabemos, pero EL CRONISTA no cejará en su campaña entre tanto no descubra este misterio y saque á la vergüenza pública después de denunciarlos á los Tribunales, á los desvergonzados falsificadores y depravados contrabandistas.

DE LITERATURA

Para Conchita Valcarcel

¡Qué hermosa! Tu cuerpo divino que encantos y gracia atesora: que dulce mirar en tus ojos: que besos tan gratos tu boca aprisina. Mirame un momento y si mis palabras, aunque no enamoran llegan á tu oído con dejos ardientes de inmensa ternura, que mi alma arroja, acóglas dentro del pecho, do nace

la belleza infinita que avara atesora; dame una sonrisa que aplaque este fuego

tenaz y perpetuo que mi ser devora. No te exijo amores: mas mira sonriente, á quien horas todas de su vida, dedica á tu imagen y extasiado la admira y adora.

Tus labios de púrpura, tu cuerpo de hada, mujer seductora, tu rubio cabello, tu gracia infinita, tus formas sublimes de pagana diosa, no son para el hombre, son para el artista

que en ti encontrando modelada forma de sus pensim entos titánicos, grandes, ante ella se postra.

Tú, lo immortalizas, y al conjuro santo de hermosas estrofas surges esplendente, divina, cual hada que tomó de los sueños la forma.

Tu cuerpo amasado con color, pala-

música y flores, armonías y notas del concierto humano, bello por ser

armónico siempre, compendio es de to-

bellas, amores, placeres y dichas que la vida forman,

debo ser del hombre que sueña en tus brazos encontrar la dicha unida á la gloria.

Pedro Gringoire.



Servicio directo y sin escalas



ENTRE

Barcelona y Almería

POR EL VAPOR

VELARDE

admitiendo carga y pasajeros para Almería, Granada, Linares, Baza y demás estaciones del ferrocarril del Sur de España, según las listas que se encuentran en casa de los Sres. Consignatarios.

Salidas de Barcelona: todos los Miércoles —Id de Almería: todos los Sábados.

Consignatario en Barcelona: D. Juan Domenech Carbonell, Paseo de Colón, 17 y Mercad, 20 —Id. en Almería: Sres. Verdejo Hermanos, Calle del Arsenal.



CERTAMEN INFANTIL.

FIESTA DEL PINO

Hé aqui los lemas de los trabajos escritos por niños de esta capital, sobre los diversos temas del Certamen infantil, convocado, con motivo de la Fiesta del Pino, por el Colegio de San Indalecio:

LEMAS.

TEMA PRIMERO.

Un pensamiento sobre los árboles.

- 1.º Un pinar.
- 2.º Todo árbol es útil; el manzanillo es un árbol, luego el manzanillo es útil.
- 3.º Decid á quien destruya un árbol: las plantas ofrecen su vida en holocausto sublime por el bien del hombre.
- 4.º Tierra, agua, sol y aire.
- 5.º Qué agradable es la sombra de un árbol en el verano!
- 6.º El árbol buscó la luz y dice al hombre: Sigue mi ejemplo.
- 7.º Mi patria es Almería.
- 8.º Dichosos los pueblos en cuyas cercanías crecen pinos.
- 9.º Inter folia fructus.

TEMA SEGUNDO.

Qué clase de árboles debe haber en las cercanías de toda población.

- 1.º Plantando pinares en las cercanías de las poblaciones se combaten terribles dolencias humanas.
- 2.º Al que planta un árbol Dios le bendice.
- 3.º El árbol debe ser sagrado

- 4.º Los árboles son fuentes inagotables de salud; no los destruyas jamás.
- 5.º Quien a un árbol maltrata merece ser castigado.
- 6.º ¡Guerra á la ignorancia!

TEMA TERCERO.

Influencia que la arboricultura ejerce sobre la agricultura.

- 1.º Plantando y cultivando árboles se reparten á la Agricultura innumerables beneficios.
- 2.º Ex abundante cardis...
- 3.º Nuestros sauces... nuestro pinar son objetos harto dignos de ocupar nuestro espíritu...

TEMA CUARTO.

Medios que tienen los niños de hacer bien á los árboles.

- 1.º La caridad es la mejor de las virtudes.
- 2.º Procuraremos plantar árboles de modo que no queden despoblados otros terrenos que los desiertos arenosos.
- 3.º Moriré por defender mi Patria.
- 4.º Quien rompe un árbol caprichosamente es un traidor á la Patria.
- 5.º Niños, protegéd á los árboles.
- 6.º Plantad árboles, terratenientes...

TEMA QUINTO.

Beneficios que los árboles proporcionan.

- 1.º Amar á las plantas denota bondad y nobleza de sentimientos.
- 2.º Llor á los árboles.
- 3.º Los árboles dan vida.
- 4.º Viva el árbol.
- 5.º Una rama de laurel
- 6.º Viva la Fiesta del Pino.
- 7.º En la Naturaleza, las simpatías entre los diversos átomos dan la vida, el choque de las simpatías la muerte eterna.
- 8.º Si queréis saber cual es la cultura de un país, estudiad sus árboles y sus niños; ellos son los atendidos preferentemente, en los países civilizados.
- 9.º El peor enemigo de los árboles es la autoridad que no los protege.
- 10.º ¡Qué encantado a es la hermosura de una arbolada!

TEMA SEXTO.

Premio al niño que pruebe haber hecho más bien á los árboles en el año actual.

A este tema se han presentado tres solicitudes.

ADVERTENCIAS

Advertimos á nuestros abonados, que no paguen ningún recibo de este periódico que no esté firmado por el director y administrador del mismo, don Antonio Rull.

Agradeceríamos asimismo á los señores de Berja, que recibían este número, y (que como no esperamos), no estén conformes con la suscripción, lo devuelvan á esta Redacción, en evitación de los perjuicios consiguientes.

CRONICILLAS

Boda próxima.

Ha sido pedida la mano de la bella y virtuosa Srta. Natalia González Salinas, hermana de nuestro distinguido amigo don José, inteligente funcionario de

contribuciones, para el honrado industrial Granadino D. Vicente Talero.

Por anticipado deseamosle á la envidiable pareja muchas felicidades.

Album de «La Verdad Taurina»

Este importante album que tan buena acogida ha merecido por parte de los aficionados, contiene:

Recopilación de los hechos más salientes de la temporada de 1907.—Las semblanzas en verso de los diestros Antonio Fuentes, Bombita (Ricardo), Machaquito, Gallito (Rafael), Algabeño, Bonarillo, Regaterin, Mantimito, Lagartijo, José Claros (Pepete), Lagartijillo chico, Vicente Pastor, Qumito, Minuto, Bienvenida, Conchito, Lagartijillo, Saleri, Jerezano y Cocherito. Estadística Taurina.—Cuadro demostrativo de las corridas en que han tomado parte los principales diestros. Artículos y poesías de aficionados conocidos por su competencia en asuntos taurinos.

El precio de cada ejemplar es el de 1 pta. De venta en la imprenta «La Provincia» Paseo del Príncipe núm. 35, y principales librerías.

Extraordinario.

Haciendo causa común, con el sentimiento que en estos momentos experimenta el partido liberal almeriense por la muerte de su invicto caudillo D. José Giménez Ramirez, y á ruegos de muchos de nuestros abonados, publicaremos dentro de unos dias un extraordinario con algunos trabajos de distinguidas personalidades del partido, y á ser posible con el fotograbado del ilustre muerto, con motivo de sus funerales.

Esperamos, que dicho número merecerá la aprobación de nuestros abonados.

El Consultor de los Bordados

Utilísimo para las señoritas aficionadas á confeccionarse labores de paseo, elegantes y económicos, es el cuaderno número 55, edición de lujo, de tan popular é ilustrada revista quincenal. Entre la escogida variedad de dibujos para bordados y labores, originales y de la especialidad de la casa editorial, merece citarse el de un «Cuello de Guipu de Irlanda», que en la hoja-suplemento del referido cuaderno número 55 se publica, á su grandor natural, de gran novedad y fiel ejecución para las señoritas que tienen alguna noción en labores de crochet; y en otra hoja extraordinaria, adicionada al mismo, se inserta, en fotograbado, el modelo entero de dicho cuello y las diferentes aplicaciones de que se compone, para confeccionarlo.

Contiene además este cuaderno, una preciosa lámina en colores para guía de los bordados de fantasía; entre cuyas piseños, sobresalen dos lindos grupos de frutas, para monterías, de un gusto superior.

Recomendamos esta publicación á la que se suscribe en Barcelona, calle del Pino, 16, en cuya Administración pueden pedirse prospectos.

«Almería Jocosa»

Hemos recibido el número del semanario «Almería Jocosa», correspondiente al sábado último.

Su incansable Director D. Ricardo Raso Portero, ha introducido en su publicación importantes reformas, estando admirablemente editado y liéndolo en rico papel satinado.

En cuanto á los trabajos de redacción, nada hemos de decir: conocido es el ingenio del Sr. Raso, y no es aventurado manifestar que «Almería Jocosa» es uno de los periódicos que más recrean y gustan al público. Nuestra enhorabuena al Sr. Raso.

Diario.

A primero de año aparecerá en esta capital un nuevo diario de la tarde, el cual será dirigido por un periodista madrileño.

Debe probarse

Nuestro particular amigo de Abta, Don Juan Martínez Maqueda, nos anuncia en una circular que hemos tenido el gusto de

BANCO AGRÍCOLA DEL LEVANTE DE ANDALUCIA

CAPITAL SOCIAL 25.000.000 DE PESETAS.

El capital social está formado por dos series de acciones. La primera, serie A, de 34.000 títulos de 500 pesetas cada uno, pagaderas al contado, con 10 por 100 de descuento, ó á la par, en cinco plazos de 100 pesetas, el primero en el acto de hacer la inscripción y los restantes cuando el Consejo lo acuerde y plazo mínimo de tres meses de un pago á otro. Los de la serie B tienen el contado 5 por 100 y también pueden pagarse á la par en cuatro plazos trimestrales de 25 pesetas, debiendo abonarse el primero al suscribirse.

Pueden disfrutar los beneficios de la ley de Sindicatos y los que conceden los Estatutos sociales, los agricultores y los colonos que se inscriban como ASOCIADOS NUMERARIOS. Para ser asociado numerario hay que abonar la cuota de 6 pesetas semestrales, pagaderas anticipadamente.

Pueden además disfrutar de las mismas ventajas las Cámaras Agrícolas, los Sindicatos, las Cooperativas, etc. A estas entidades se les designa con el nombre de ASOCIADOS COOPERADORES, debiendo abonar sus individuos la cuota de SEIS PESETAS semestrales establecida para los numerarios.

Tanto unos como otros tienen derecho «después de los seis meses, de su inscripción á recibir préstamos hipotecarios, pignoratícios y personales, al 4 y 1/2 por 100 anual; abonos, semillas, aperos, máquinas agrícolas y en general cuantos útiles son necesarios á los agricultores, previo el crédito que se les conceda por los respectivos Consejos.

Almería, Mayo, 1907. El Presidente, JOSÉ MARÍA NAVARRO DARÁX.

Y M. DRAKYNIA
LA PROVINCIA

Establecimiento tipográfico.
Paseo del Príncipe, 35. Casa fundada en 1860.
En este antiguo y acreditado establecimiento
se confeccionan toda clase de impresos.
Desde una tarjeta, al gran Cartelón de anuncios.

recibir, que con una convicción ansiosa de nancivegeto-minerales, ha conseguido producir un líquido, al que ha dado su nombre, y que es el mejor reconstituyente, regenerador y curador de los almidones, frutales de todas clases é incluso las viñas, olivos, patatas, habas y demás leguminosas y hortalizas atacadas del «pulgón y oruga», y además insectos, que infectan hasta hacer enfermar á las plantas y arbustos que la invaden.

Las propiedades curativas del LÍQUIDO MAQUEDA han sido, comprobadas hasta ahora en todas las experimentaciones verificadas en diversos periodos de enfermedad, volviendo á la más completa salud todas las plantas una vez verificadas las operaciones curativas con arreglo al periodo de enfermedad por que han atravesado.

Creemos que nuestros agricultores harían bien en ensayar en sus cultivos el LÍQUIDO MAQUEDA, para convencerse de su eficacia.

Los pedidos á Abta, á nombre del inventor.

Gabinete médico.

El Gabinete médico quirúrgico del Sr. López Ortiz, Bermudez, 5, debe visitarse. Consultas de 3 á 5.

Recomendamos:

El Laboratorio Químico de don Fausto La Gasca Rull, calle de San Francisco.

La Mutual Hispano Lucitana de la que es representante, don Francisco Burgos Seguí, Obispo Orberá.

«El Cielo» café económico de don Emilio Marcos, Plaza del Mercado números 18 y 20.

«Lopez y Griffo» almacén de Música y Pianos: Paseo del Príncipe, 21.

«Las Aguas de Paterna»: Plaza de la Catedral, núm. 3.

El establecimiento de tegidos de D. Francisco Gimenez, calle de las Tiendas.

La sombrerería de Rosales y Ulibarri, calle de las Tiendas.

La Papelería de D. Gerónimo Abad, Paseo del Príncipe, 19.

La sombrerería de Luis Suñer, Plaza de D. Nicolás Salmorón, núm. 1.

LA MUTUA HISPANO LUSITANA

Sociedad Cooperativa de ahorros de pensiones de Seguro sobre la vida

Constitución de capitales mediante entrega mensual de cortas cantidades. Dotes para los hijos, pensiones para la vejez.

Presidente del Consejo de Administración: Don Eduardo Cobian. Exministro.

Representante en Almería, Francisco de Burgos y Hermano, Alvarez de Castro, 2.

GRAN CUADRILLA

DE SEÑORITAS TORERAS

En la que figura la célebre y valiente matadora,

Dolores Prats «Lolita»

Para contratarla dirigirse á su apoderado,

DON ANTONIO RAMÍREZ RUBIO.

Cruces 15.—Almería.

LABORATORIO QUÍMICO INDUSTRIAL

Dr. Fausto La Gasca Rull.

Calle de S. Francisco, 4. Almería.

ANALISIS DE TODAS CLASES

Francisco Herrada

SASTRE

En este antiguo y acreditado establecimiento, se confeccionan toda clase de prendas de caballero, con esmerado gusto y economía

PLAZA DE CANALEJAS.

ALMACEN DE CEREALES

— DE — Andrés Rodríguez

Especialidad en granos para semillas.—Semillas de alfalfa y de habas murcianas.

GRANADA, 45

Importantisimo.

LA PAPELERIA „DON PLUS ULTRA“ ES LA QUE MÁS GARA VENDE SUS ARTÍCULOS EN ESTA CAPITAL.

(De «Almería Jocosa»)

Tip. «La Provincia»

JUAN TERRIZA
LONDRES ALMERÍA

CASA FRUTERA para la venta en comisión en todos los mercados del mundo.
Fábrica de barriles de todas clases, mar a BELMONTE.
Fábricas de serrines, de aserrar y de cepillar madera.
COMERCIO en gran escala de DUELAS de roble directas de nueva Orleans y de la sin RIVAL
madera de FINO de Oporto

EL TRANSVAAL
ESTABLECIMIENTO DE COMESTIBLES
GRAN COOPERATIVA
CALLE DE LAS CRUCES, NÚM. 40.
Esquina a la del Fraile (hoy Prin).
El 1.º de Abril empieza la de este
y terminará el 21 de Diciembre.
Pidanse prospectos que se le da-
rán a quien los solicite.

SIDRA CHAMPAGNE 'EL GAITERO'
Aguardientes blancos y licores finos
y comunes.—Conservas de pescados
y otras.
Agencia de Seguros de la Sociedad
"Le Sauveteur".
Representaciones de todas clases.
Reclamaciones a los ferrocarriles.
Informarán: Nuñez y Cazorla
Lepanto, 9.—Almería.

ANTONIO MANZANO PEINADO
Vinos viejos para mesa
SENECA 2

Francisco Gimenez.

Gran establecimiento de tegidos.
Calle de las Tiendas. Antiguo sucursal
de las Filipinas.
ALMERIA.

LOPEZ Y GRIFFO

Música, pianos, instrumentos y ac-
cesorios. Marqués de Larios 5, Málaga.
—Sucursales: Almería, Granada
y Sevilla.
Gramófonos y discos de la Compañía
francesa. Representación exclu-
siva de los pianos Pleyel, Gaviiau,
Chassaine y Armoniums, Mustel y
Alexandre Paris.
PRINCIPE 21.

EL TRANSVAAL

Felipe Segura.

Gran restaurant situado en el sitio
más céntrico y agradable de la ca-
pital.

PASEO DE SAN LUIS.

Andrés Sanchez Sanchez

Vinos secos, para mesa; y aguar-
dientes y licores de todas clases.
Calle de Marianas.

NUEVA AGENCIA DE ADUANAS

DE

Manuel Taramelli

EMIR 10

JOSE BALBOA

Médico de la facultad de Argel y
Madrid.
Especialista en partos y enferme-
dades de la matriz.

PLAZA DE SANTO DOMINGO 3.

El Cielo.

Café económico, se sirven desayu-
nos de todas clases.

Emilio Marcos

PLAZA DEL MERCADO 18 y 20

CERVECERÍA ESPAÑOLA

DE

JOSÉ CAÑADAS MUÑOZ

Paseo del Principe.

Nicolás Casas Sánchez

PASEO DEL PRINCIPE 19.—Almería

Material de enseñanza.—Libros ra-
yados.—Estuches de papel y sobres
de todas clases y colores.—Tintas de
las mejores marcas.—Objetos de es-
critorio y dibujo.—Surtido completo
en lápices Faber de Paris.

*Exposición permanente de
targetas postales*

Especialidad en trabajo tipográficos

LECHE DE ANIS DEL SACRISTAN

EL MAS FINO Y DULCE DE TODOS

LOS ANISADOS DEL MUNDO.

Medalla de honor en varias Exposi-
ciones.
—Se vende en confiterías, cafés y esta-
blecimientos de comestibles y bebidas
más importantes.

DISPONIBLE

EL CRONISTA.



Precios de suscripción.

Almería un mes. 1.00
Provincia trimestre 3'50

ANUNCIOS A PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales.

PAPELES PINTADOS
DEL
País y Extranjero
DE
P. MARGARIT

Gran surtido en Lanas, Cueros,
Tekko, Sedas, Tapices, Frisos y Cene-
fas. Extenso surtido en glacier para
cristales.

PLAZA DEL EMIR, 2. ALMERÍA.

DISPONIBLE

AGUAS DE PATERNA

Inmejorables para afecciones de
aparato digestivo.
Maravillosas en cólicos nefríticos y
catarrros de la vejiga, diabetes, reu-
matismo, etc. etc.
A 40 y 60 céntimos botella, devol-
viendo el casco.

Dirigirse á
P. y E. Fernández.

Plaza de la Catedral, núm. 3.
ALMERIA

DISPONIBLE